

Wujudkan Budaya HSSE sebagai *Center of Excellent*

PT Pertamina Hulu Mahakam (PHM) terus berupaya menerapkan standar tertinggi dalam praktek kesehatan, keselamatan, keamanan, dan perlindungan lingkungan pada setiap pelaksanaan pekerjaan. Peringatan Bulan Keselamatan dan Kesehatan Kerja (K3) tahun 2023 ini, menjadi salah satu momentum penting untuk terus menjaga komitmen HSSE meski masih banyak tantangan HSSE yang dihadapi PHM di masa mendatang.



Sejalan dengan peringatan bulan K3 PT Pertamina (Persero) 2023 yang membawa tema "Wujudkan Budaya HSSE *Generative* dan Pengelolaan Asset *Integrity* yang unggul guna mendukung keberlanjutan bisnis Pertamina", PHM mengusung tema "Dengan Kompetensi & Semangat Kolaborasi Bersama TEMAN KARIB akan Menjadikan PHM sebagai *Center of Excellent*".

Program TEMAN KARIB merupakan penguatan dan pembaruan dari program sebelumnya yaitu Tegur Jika Saya Tidak Aman (TEMAN), kemudian ditambahkan dengan Kajian Risiko Pribadi (KARIB). Program ini merupakan salah satu wadah untuk meningkatkan *awareness* kesehatan dan keselamatan kerja kepada Perwira PHM sehingga dapat diimplementasikan dalam aktivitas sehari-hari sehingga budaya K3 meningkat. Selain mengangkat tema K3, peringatan bulan K3 tahun 2023 ini juga mengangkat budaya AKHLAK sebagai internalisasi nilai-nilai AKHLAK khususnya terkait dengan Kolaborasi dan Kompetensi. Terselenggaranya bulan K3 pada tahun ini juga merupakan hasil dari kolaborasi antar fungsi, sekaligus menjadi wadah bagi perwira PHM yang berkompeten untuk dapat berpartisipasi pada beberapa kompetisi.

Rangkaian kegiatan bulan K3 tahun ini sangat beragam, mulai dari *opening ceremony*, lomba desain foto, hingga berbagai kompetisi yang terdiri dari cerdas cermat, kuis temuan kata, kuis tebak gambar, kuis teka teki silang, *live quiz*, HSSE Photography, HSSE Video Competition. Selain itu, PHM juga menyelenggarakan *roadshow* terkait *Health Talk*, dan berbagai *workshop* hingga *closing ceremony* telah dilaksanakan dari bulan Januari – Maret 2023.

Kegiatan Tok-Tok WOW menjadi pembuka dari seluruh rangkaian kegiatan bulan K3 pada 16-19 Januari 2023, sebelum diselenggarakannya *opening ceremony*. Tok-Tok Wow merupakan kegiatan dimana Panitia Bulan K3 melakukan *roadshow* ke semua fungsi di gedung Balikpapan Base Office (BBO) untuk memberikan pertanyaan secara spontan berkaitan dengan HSSE, kegiatan ini juga sekaligus sebagai wadah peningkatan *awareness* setiap individu di BBO terkait K3. Acara berjalan dengan meriah dan semua fungsi sangat antusias dalam berpartisipasi dalam kegiatan tersebut.

Kegiatan *opening ceremony* bulan K3 dilakukan secara *offline* pada tanggal 20 Januari 2023 di gedung Balikpapan Training Center (BTC). Pada kegiatan pembukaan ini sekaligus dilakukan peresmian fasilitas *demo room* pertama yang ada di PHM. Kegiatan pembukaan ini dihadiri oleh perwakilan dari PT Pertamina (Persero), perwakilan Subholding Upstream, dan Sr. Manager HSSE Regional 3, Benyamin Argubie. Selain itu, terdapat juga perwakilan dari eksternal yaitu Kepala Dinas Ketenagakerjaan Provinsi Kalimantan Timur.

Pembukaan diawali dengan sambutan dari General Manager Zona 8, Krisna, dilanjutkan dengan sambutan dari setiap perwakilan dan acara peresmian *demo room*. Selanjutnya acara diisi dengan adanya *mini quiz* dan kegiatan Benteng Mahakam.

Para pemenang kegiatan Benteng Mahakam dalam rangka peringatan bulan K3 di PHM.



Kegiatan peresmian demo room pada tanggal 20 Januari 2023 di gedung BTC PHM.

Pada tahun ini, acara cerdas cermat diikuti oleh 16 kelompok yang terdiri dari berbagai fungsi dan lapangan yang ada di PHM. Kegiatan cerdas cermat ini terdiri dari 3 babak yaitu 2 babak untuk penyisihan (Penyisihan 1: 16 Februari 2023; Penyisihan 2: 17 Februari 2023) dan 1 babak final yang diselenggarakan pada tanggal 9 Maret 2023. Cerdas cermat tahun ini dimenangkan oleh Tim Orca dari fungsi Drilling and Well Intervention (DWI) Balikpapan dan di tempat kedua yaitu tim HCA Keren dari lapangan HCA, kemudian posisi ketiga dari tim PO 2 fungsi Production and Operation (PO) dan juara harapan diberikan kepada tim OWT dari lapangan NPU.

Sama seperti tahun sebelumnya, bulan K3 tahun ini kembali menghadirkan berbagai kuis yaitu Kuis Temuan Kata, Kuis Tebak Gambar, dan Kuis Teka Teki Silang yang berlangsung secara *online* dan dipublikasikan melalui *broadcast email* sehingga seluruh perwira PHM dapat mengikuti kegiatan tersebut. Untuk tahun ini terdapat inovasi kegiatan pada kuis yaitu terselenggaranya kegiatan *live quiz* menggunakan Quizziz yang diikuti oleh seluruh perwira PHM.

Hal yang berbeda pada tahun 2023 ini yaitu dengan adanya kegiatan lomba video dan fotografi. Kegiatan ini mengajak Perwira PHM untuk berkreasi membuat sebuah *campaign* dengan tema: *Process Safety*, TEMAN KARIB, *Green Office Lifestyle*, HFIF, *Prevention Illness Fatality & Security*.

Kegiatan *Roadshow Health Talk* pada tahun ini cukup berbeda dari kegiatan bulan K3 sebelumnya, dimana *health talk* ini dilaksanakan secara *offline* di beberapa lokasi. *Health Talk* kali ini mengangkat tema "*Healthy Life Style and Self Awareness* status kesehatan dalam menjalankan operasi Mahakam yang *Excellent*". *Roadshow* dimulai dari BBO yang diselenggarakan pada tanggal 10 Februari 2023, dengan pembicara dr. Perhentian Aruslit Ginting, SP.JP yang merupakan dokter spesialis jantung & pembuluh darah. Kegiatan *Health Talk* ini dihadiri sekitar 100 peserta pekerja BBO dan beberapa perwakilan dari kontraktor dengan tujuan untuk dengan tujuan untuk meningkatkan kewaspadaan khususnya dalam aspek kesehatan, termasuk bagi kontraktor.

Selanjutnya *roadshow* dilakukan secara serentak di semua lapangan dengan tiga pembicara dari eksternal dan internal terkait bidang kesehatan. Pembicara pertama yaitu dr. Andhika Raspati, Sp. KO selaku dokter spesialis kedokteran olah raga, sebagai pengisi materi di lapangan HCA, SPU, CPU, dan NPU. Pembicara kedua yaitu dr. Silvia Pagitta Tarigan, Sp. GK selaku dokter spesialis gizi klinis dari RS Pertamina Balikpapan, sebagai pengisi materi untuk lapangan Senipah. Pembicara ketiga yang mengisi materi di lapangan Bekapai yaitu dr. Irvan Reza KK Gurusinga selaku dokter di lapangan NPU.

FOKUS KESELAMATAN

Selanjutnya untuk pelaksanaan *workshop* Bulan K3 kali ini sedikit berbeda di karenakan *workshop* yang diselenggarakan bekerja sama dengan PHI-Regional 3 Kalimantan. Untuk *workshop* pertama yaitu kegiatan *workshop Contractor Safety Management System (CSMS) 2.0* yang dilaksanakan di Hotel Grand Senyur Balikpapan pada 17 Februari 2023. Hal ini merupakan kegiatan yang diprakarsai oleh Subholding Upstream dengan tujuan untuk memberikan gambaran dan informasi yang jelas tentang panduan dan penyeragaman pelaksanaan proses CSMS di lingkungan PHM. Harapannya Mitra Kerja yang bermitra dengan PHM memiliki sistem manajemen HSSE dan memenuhi persyaratan HSSE yang berlaku di PHM, serta mampu menerapkan persyaratan HSSE dalam pekerjaan kontrak yang dilaksanakan. Sosialisasi ini dipaparkan oleh Edwin Romadona, selaku Analys Occupational Safety Subholding Upstream dan Rizki Kurniawan, Analys Safety EDPP Regional 3 yang diikuti oleh lebih dari 70 peserta dari seluruh fungsi di PHM.

Selanjutnya dalam rangkaian *workshop* lainnya, yaitu *workshop* pemaparan program kerja 2023 HSSE PHI-Regional 3 Kalimantan. Kegiatan ini telah diselenggarakan selama 2 hari mulai dari tanggal 20-21 Februari 2023 dengan peserta dari perwakilan setiap Zona 8, 9, 10 dan JOB Simenggaris. *Workshop* dihadiri oleh perwakilan manajemen HSSE PHI-Regional 3 Kalimantan yaitu Yudi Pantja Putera selaku Manager Safety. Dalam kesempatan tersebut, Yudi memberikan paparan sekaligus mengajak *audience* untuk berdiskusi menyusun program di lingkungan PHI-Regional 3 Kalimantan.

Setelah itu, dilanjutkan dengan *workshop internal* PHM yang didalamnya terdapat kegiatan HSSE Level 2 Meeting. Selain itu, *workshop internal* ini juga membahas program-program kerja apa saja yang akan berjalan selama 2023 khususnya berkaitan dengan program kerja keselamatan. Pada akhir acara terdapat penyampaian berkenaan dengan pelaksanaan kegiatan inspeksi *housekeeping* dan *safety barrier* serta pelaksanaan *audit* mengenai *lifting & rigging activity*. Peserta yang hadir merupakan perwakilan dari setiap lapangan dan perwakilan dari entitas di Balikpapan. Diharapkan dengan adanya *workshop* ini dapat menyinergikan seluruh program kerja khususnya berkaitan dengan keselamatan di lingkungan kerja PHM.



Kegiatan parade fungsi Project Zona 8 dalam lomba HSSE, memperingati bulan K3.



Kegiatan parade fungsi SCM Zona 8 dalam lomba HSSE, memperingati bulan K3.



Kegiatan parade dan antusiasme dari peserta fungsi Production Zona 8.

Pelaksanaan *closing ceremony* bulan K3 pada tahun ini dilaksanakan secara *offline* dan disambut dengan sangat antusias oleh seluruh pekerja yang ada di BBO. Pelaksanaan *closing ceremony* dilakukan pada tanggal 10 Maret 2023 bertempat di lapangan parkir gedung OFC BBO. Kegiatan ini mengusung konsep seperti *carnival* dimana terdapat banyak *booth games* serta makanan yang disediakan secara gratis. Untuk *booth games* terdiri dari berbagai *booth* permainan yang melambangkan masing-masing aspek HSSE (*Health, Safety, Security, Environment*) dan juga terdapat *booth games* untuk AKHLAK. Kegiatan diawali dengan *long march/parade* dari masing-masing perwakilan untuk memeriahkan lingkungan BBO. Dalam parade ini, fungsi dari *Production* memenangkan gelar fungsi terbaik.

Acara *closing ceremony* ini dihadiri oleh manajemen PHM. Sambutan perwakilan dari HSSE disampaikan oleh dr. Rani Herespatiagni selaku Pjs Manager HSSE. Dr. Rani menyampaikan bahwa pelaksanaan bulan K3 tahun 2023 berjalan dengan lancar dan menjadi sebuah dobrakan baru dalam hal peningkatan *awareness* berkaitan dengan HSSE baik pekerja Balikpapan maupun di lapangan. Selain itu, harapannya selepas dari kegiatan bulan K3 ini, budaya HSSE tetap dijalankan dengan baik. Ashif Hadad selaku Sr. Manager Production Operation sekaligus sebagai Pjs.General Manager Zona 8 memberikan sambutan sekaligus menutup secara resmi kegiatan bulan K3. Dalam sambutannya, Ashif menyampaikan bahwa untuk pertama kalinya kembali terdapat kegiatan secara *offline* dan sangat meriah sehingga pekerja antusias untuk mengikuti kegiatan. Selain itu, tetap terlaksananya budaya HSSE yang *excellent* dalam berbagai aktivitas di lingkungan PHM.



Tim HSSE Zona 8 pada acara closing ceremony bulan K3 tahun 2023.



Fascal Muhammad Feisal
Ketua Komite Bulan K3 2023

Analyst Process Safety Assurance
PT Pertamina Hulu Mahakam

“Acara bulan K3 tahun 2023 ini terselenggara dengan lancar dan sangat meriah setelah beberapa tahun diadakan secara daring dengan adanya dukungan serta semangat kolaborasi dari berbagai fungsi. Saya mewakili panitia Bulan K3 mengucapkan terima kasih atas partisipasi seluruh Perwira PHM. Ayo terus semangat mencapai HSSE Excellent & Zero LTI Bisa!”